
「おおさか食育フェスタ２０１４」　来場者アンケート集計結果

アンケート配布数＜９００枚＞、アンケート回収数＜５５２枚＞、回収率＜６１．３％＞
【比較：１３年】アンケート配布数＜９００枚＞、アンケート回収数＜３６７枚＞、回収率＜４０．８％＞

●プロフィール集計結果
性別　：　　男＜６２人＞　・　女＜４９０人＞　

▼回答者数の構成比

年齢　：　平均＜39.8歳＞　・　無回答＜18人＞
▼回答者数（単位：人）

▼回答者構成比

【比較：１３年アンケート結果】

回答者は圧倒的に 
女性が占める。 
男性は昨年（１０％）と 
ほぼ変わらない比率。 

回答者の平均年齢は、39.8歳。（昨年は43.4歳） 
最多年齢層は40代。 
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職業　：　　会社員＜５６人＞　・　団体職員＜６人＞　・　教員＜３３人＞　・　保育士＜３人＞　・　
　栄養士＜３４人＞　・　主婦＜２７７人＞　・　学生＜７２人＞　・　その他＜５９人＞　・　無回答＜１２人＞

▼回答者構成比

▼男性その他内訳 ▼女性その他内訳
公務員１、自営２、小学生２、無職２、 給食調理２、自営２、小学生２、食改３、パート４、無職２、年金生活２、
無回答７ ピアノ教師１、薬剤師１、理容業１、フリーランス１、無回答２６

【比較：１３年アンケート結果】

●アンケート集計結果
Ｑ１　：　「おおさか食育フェスタ」は今年で8回目の開催となりますが、過去にも来場されたことはありますか？
　　　　　1．今年初めて来場した　　2．２～３回目　　3．４～６回目　　4．ほぼ毎回

▼回答者構成比

Ｑ２　：　再び来場した理由 は何ですか？（Q１で２．３．４と回答した方のみ回答）
　　　　　1．食育に興味がある　　2．今後の食生活の参考となる　　3．各ブースで食育体験ができて楽しい　
　　　　　4．ステージが見たい　　5．サンプルを配布している　　6．たまたま通りかかった　　7．その他

▼回答者構成比

 約半数が主婦。（昨年と同傾向） 
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Ｑ３　：　展示ブースの内容は、今後の食生活などの参考になりましたか？
　　　　　1．参考になった　　　2．少し参考になった　　3．あまり参考にならなかった

▼回答者構成比

Ｑ３　：　特に参考になったブースはどこですか？
▼回答者数（単位：名、 480人が回答）
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㈱大森屋 

日本チェーンストア協会関西支部 

近畿農政局大阪地域センター 

(公財)大阪府学校給食会 

大阪府生活協同組合連合会 
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大阪府食の安産推進課 

(一社)大阪府調理師会 

JA大阪中央会 

アサヒビール㈱ 

キッコーマン㈱ 

NPO法人関西消費者連合会 

JF大阪漁連 

花王㈱ 

日清フーズ㈱ 

エスビー食品㈱ 

日清オイリオグループ㈱ 

府立芥川高等学校 
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Ｑ４　：　どのステージプログラムがよかったですか？
　　　1．大阪府栄養士会アカペラ　　2．健康づくり講習会　　3．食育ヤングリーダー　4．食農クイズ大会、撮影会

　　　5．食育塾　6．お弁当コンテスト表彰式　　7．食育キャラクターのオープニング、エンディング　　8．見ていない

▼回答者構成比

Ｑ５　：　今後、フェスタで取り上げてほしいことは何ですか？
　　　1．メタボ対策　　2．ロコモ対策　　3．簡単で栄養バランスのとれたお弁当メニュー　4．簡単で栄養バランスのとれた朝食メニュー　

　　　5．減塩メニュー　　6．野菜の上手な摂り方　　7．お酒と食事　　8．無回答

▼回答者構成比

Ｑ６　：　最近１か月の食事について、それぞれおたずねします。（回答方法：はい、いいえ）
▼回答者構成比
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1アカペラ 
9.4% 

2健康づくり 

講習会 

8.2% 

3ヤングリーダー 
 2.7% 

4クイズ大会  
6.5% 

5食育塾  
10.1% 

6お弁当コンテスト 
13.0% 

7．オープニング、 

エンディング 2.0% 

8．見ていない 
41.1% 

無回答 
6.9% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

1メタボ対策  

12.0% 

2ロコモ対策  
9.8% 

3簡単お弁当 

メニュー 14.5% 

4簡単朝食 

メニュー 16.5% 

5減塩メニュー  
11.8% 

6野菜の上手な 

摂り方 21.6% 

7お酒 

と食事 
6.7% 

8無回答 

7.2% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

9.4% 

20.1% 

27.2% 

7.4% 

18.5% 

52.5% 

89.9% 

79.2% 

71.6% 

91.3% 

79.5% 

46.4% 

0.7% 

0.7% 

1.3% 

1.3% 

2.0% 

1.1% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

朝食をよく抜く 

油料理ほぼ毎日 

煮物味付け濃い  

汁物１日２杯以上 

塩蔵品週３日以上 

野菜海藻きのこをほぼ毎食食べる 

はい 

いいえ 

無回答 

12.6% 

4.5% 

24.3% 

14.3% 

30.2% 

22.8% 

7.4% 

7.6% 

17.8% 

19.2% 

51.7% 

54.0% 

86.8% 

94.6% 

75.1% 

84.8% 

69.2% 

75.4% 

92.0% 

91.1% 

80.9% 

78.1% 

48.0% 

43.8% 

0.6% 

0.9% 

0.6% 

0.9% 

0.6% 

1.8% 

0.6% 

1.3% 

1.2% 

2.7% 

0.3% 

2.2% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

初めて参加 

２回以上参加 

初めて参加 

２回以上参加 

初めて参加 

２回以上参加 

初めて参加 

２回以上参加 

初めて参加 

２回以上参加 

初めて参加 

２回以上参加 

朝
食

を
よ

く
抜

く
 

油
料

理

ほ
ぼ

毎

日
 

煮
物

味

付
け

濃

い
 

 

汁
物

１
日

２
杯

以
上

 

塩
蔵

品

週
３

日
以

上
 

野
菜

海

藻
き

の
こ

を
ほ

ぼ
毎

食
食

べ
る

 

はい 

いいえ 

無回答 

4/8



Ｑ７　：　本日のフェスタ来場をきっかけに、今後の食生活で気をつけようと思った内容はありますか？
▼回答者数（複数回答・単位：名、 543人が回答）

▼その他の内容
カルシウム２、減塩だけ１、水分を取る１、食べ過ぎない２、糖分の取り過ぎ１、煮物の味付け１
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脂肪の取り過ぎ 

栄養バランスのよい食事 

普段からすでに気を付けている 

特に気を付けようと思うことはない 

その他 
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Ｑ８　：　フェスタに対するご意見、感想
▼原文そのまま
会場、運営等に関すること

内容に関すること

１日だけはもったいないです。企画準備ごくろうさまです。

２～３日間して下さい。

一日だけでなく数日してほしい。（一日だけでは、都合悪く来れないため）

人が多いので２日ぐらい開催してほしい
もっと日を増やしてほしい。

会場がせまいです。

休憩場所がほしい。

ステージの前に柱があり、座席も少なく残念でした　前はちゃんとした会場（舞台）でしたので落ち着いてみること
ができました

もう少し広いとよかったです。
もう少し広いブース。

もっとすいていたら…

もっと広い場所でされたらいいかと思います。子どもが小学校からチラシをもらってきて初めて知りました。とても
よかったので、もっと宣伝したらいいと思います。（幼稚園とか）

もっと広いほうがいい。

梅田でもやってほしい

エスカレーターで上がってきたので、ブース案内図を2か所ぐらいで渡してほしい。整理券や配布時間をパンフレッ
トなどで表示してほしい。

各地で開催を希望

近畿全部でやってほしい

血液サラサラチェックしてもらいたいとわざわざ出向いたのに人数制限あり終わっていた。交通費と時間のムダ時
間により人数制限あり！！と一言書いてほしい！！

ずっと続けて欲しい。会場を広くしてほしい。

並ばずに参加できるといいですね。御苦労様です。毎年楽しみにしています。

並ぶのがしんどかったけど良かった。又来たいです。

平日ではなく土日にしてほしい。チラシにステージプログラムの時間をかいてほしい。

毎年、継続してほしい。

毎年同じようにされている取り組みもあれば、たとえば自分でスパイスを合わせてみるといった新しい試み、ま
た、学生の方のブースは活気もあり良かったと思います。会場は少し狭いかもしれません。

クイズが楽しかった。

子供用と大人用のコーナーがわかれてるのでゆっくり体験できて、楽しかった。

今後も楽しい企画をお願いします。
種々あって楽しくみせて頂いた

楽しかったです。子供の食育になりました。

楽しく学べる。また参加したい

とってもいい企画ですごく楽しかったです！

とてもたのしかったです。　また来ます。

初めて行ったけど、楽しくて勉強になるから良いと思う。

初めて来ましたが、とてもためになることばかりで楽しかったです。

人が多かったけど楽しかった。
ありがとうございました。残り少ない人生、食生活に気を付けようと思いました。

来て見て聞いて良かったです。

大変参考になりました。　今までほぼ毎回参加しております　次回を楽しみにしております　ブースに番号が表示
されていれば、アンケートが書きやすかったかな？と思います。

たくさんの方が来られていてびっくりしました。知らない事が多く勉強になりました。
小さい子供、遊びながら勉強になり良かった。

とても為になりました

はじめて来ました。大変勉強になりました。ありがとう。
サンプルがもらえて良かった。(2)

サンプルの入ったバッグを配る方法を、もう一度考え直して下さい。　力の強い者勝ちでした。
サンプルももらえて、食に関することを色々知ることができて来てよかったです。

サンプルをもっとくばってほしい(3)
試食コーナーがあれば良いと思いました。(2) 6/8



感想

試食もふりかけもよかった。いろんなコーナーがあってよかった。

食品サンプルで診断してくれるのを子どもが毎年楽しみにしていたのに今年はないのですね。又よろしくお願いし
ます。

アドバイスをしてくださってありがたかったです。

甘い物を控える方法を知りたいです。

余りにも各コーナーが並んでいるので考えてほしい。

アルコール
アンケートが多くて大変です

色々なブースやイベントがありゲームでも楽しみながら学べました

いろんな商品が見れてよかった。
塩分・糖分・油を取りすぎないように気をつけています。

大阪産もんが知れて良かった。これからもアピールしていってほしいです。

多すぎ、まとめ役がいない

大森屋さんのふりかけ作りかったですが、時間がかかりすぎ、もっとブースを大きくしてほしい。

お昼の時間にいくつかのブースを閉められているので、混雑しないためにズラして欲しいです。

お弁当コンテストが良かった。

企業ブースの参加者キャパをもっと増やしてほしい（満員終了ばかりだったので）　高校、大学、専門学校のブー
スの展示のアイデアが沢山あって、とても良かったです。

企業ブースの列がすごすぎて何をされているかみえないです。何をされているブースか紹介のちらしほしいです。

企業ブースもバージョンアップしていて目新しかった。

クイズ大会、解答用紙がもらえなくて景品がもらえなかった。余っててもくれないからケチである。

クイズ大会の景品が余っているのにもらえなかった。解答用紙をもっと早めに配るべきだ。

ゲームが中心になりすぎて、資料を見なかった。

減塩の所でみそ（ｇ）を聞いたけど回答なしだった。
広告媒体に各コーナーの詳細を記載していただければ。整理券がないとできないものが多く参加できなかった。

子供が並んでいても大人に抜かれてしまったりします。体験の椅子が複数ある場合、椅子ごとに並ぶのか、フｵー
ク並びなのか、整理が必要と思います。高校生の展示はもう少しレベルアップするべきと思います。人への対応も
学ぶべきと思います。

子供に試食等で、だしなどのたいけんをさせたい

混みすぎてて、ブースも受付を早々に終了している所が多くて残念です。

コレステロール

参加型のブースはいっぱいなので、なかなか参加しにくい。

食育クイズで荷物を置いて席をとっている人がいました。後で来ると言ってた家族が、実際その場にいない人は
権利がないのではないですか？時間にいなかったらほかの人に譲ってあげるべきでは。外で並んで待っている人
がいました。

食育を知りたくて来場しました。企業さんの取り組みを知れて良かったです。今回、大人一人で来てしまったので
次回は、子供さんと一緒に来たいと思いました。

整理券配布の一覧表が欲しいです
前回の時、野菜が売られてたと思います。販売してほしいです。

ターゲットを絞ったほうがいいのではと思いました。

体操が良かった。

夏バテ対策のブースがなかったのが残念。でも初めて来たが、いいイベントだと思った。続けて開催されていって
ほしいと思える。

夏休みのため、子供連れのお母さんが多く体験サンプル集めに列をなしているため新商品の説明を聞く場が少
ない。

日常気を付けている食生活。子供が食育体験をすることできちんと結果に結びついていることがわかり、うれし
かった。

孫の表彰（弁当で）よせてもらいましたが、色々な催しがあって、とても一緒に楽しめ良かったです。

もっと多くの食品メーカーの参加希望　話題になる食品は本当によいのか　流行にならないけどよい食品を知りた
い

もっとゲームかんかくでできるもの＋景品を増やしてほしい

もっと出展を増やしたらいいと思います
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ありがとうございました(2)

ありがとうございました。楽しく参加できました。お土産もうれしかったです。

色々もらえて楽しかったです

おもしろかったです！

今日は子供と楽しめました。(5)

楽しかった(18)

楽しく参加できました。

いろいろ参考になりました(4)
食べ物ついてよくわかりました。(3)

食べる事は大切なので色々参考になりました。

大阪府の栄養教諭目指して頑張ります。
大人はサンプルがもらえて、子供はクイズやゲームも出来て退屈にならず親子で楽しめました。

開催をチラシで知って楽しみにしていました。

活気があり、とても楽しめます！

高校生もよくがんばってました。

子供づれは大変。

子供の楽しめるイベントで良かったです

これからもいい企画ですので続けて下さい。

今回のブースを見て栄養の大切さを知った

今回のフェスタに娘の高校（園芸高校を入学し）参加させて頂き親子共々、楽しみにしていました。そして働きぶり
に感動しました　普段から私たち家族は野菜中心に食事を採り野菜ジュースもしたりしています。とても楽しかっ
たです。

次回あれば又、来たいです。待ち時間が長い。

次回も楽しいイベントお願いします。

しりょうとかもらえたり、色々な事を学べて楽しかった。

ずっと続けてほしい

素敵な取り組みなのでもっとＰＲすればよいのにと思いました。

大盛況ですね。また来年も開催してほしいです。

大丸前でチラシをもらい気になったので来たのですが人が多くベビーカーだし息子が騒ぐしであまり見れませんで
した　すみません

たくさんの人が来ていてびっくりしました。

担当の方は一生懸命でとてもよい

とてもよかった。

とりとめなくて参考にしにくい

夏休みの自由勉強の材料が見つかって良かったです。

初めて来て、また来たいです。

はじめて参加したので皆さん感心が大勢いらっしゃるのにびっくりしました。　私も７０才になりはじめて食改ボラン
ティアに参加して色々勉強せねばと思いました

初めて参加しました。次回また来たいです。子どもの夏休みの絵日記に書けます。

初めて参加しました。又来たいです。

初めての参加で人の多さにびっくり。もっとゆっくり説明が聞きたかった。

前に来た時より人が来ているのでびっくりです。

よろしく。

来年も来ます。(5)

良質な情報をご提供いただきまして感謝いたしております。

孫がいろいろ体験させていただきました。

孫連れて3年続けて来ています。弁当作りを楽しみにしています。

皆様の取り組みとても大変でしょうが参考にします
みんなの食育のためにおつかれ様でした。勉強に参考になりました。又来年もよろしくお願いします。

もっとＰＲしてほしい

良かった
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